
黎智英選擇迴避乃做賊心虛
「Foxy解密」披露，黎智英過去7年的政治獻金總額

約6,000萬港元，其中反對派政黨獲得捐款總額達3,095

萬元，陳日君則達2,000萬元，事件震驚香港社會。過

去一直強調公眾知情權的黎智英，在事發後翌日清晨

倉皇出逃往台灣，偷偷乘坐司機駕駛的車輛離開住

所，當見到在樓下守候的記者時，竟然在公路上危險

飛車以圖擺脫記者，橫衝直撞隨意衝紅燈，罔顧行人

安全。黎智英從台灣回來後，至今仍表現「龜縮」，迴

避傳媒的追訪。香港城市大學專業持續進修學院學術

統籌宋立功指出，黎智英是次捐款的特色，是「金額

大、持續性強、單一最大金主」，自不免會令公眾輿論

合理質疑背後有「透過金錢實現政治操控」的「幕後

交易」，「黎智英選擇迴避，正說明他也明白做法有問

題」。假如黎智英沒有不可告人的秘密，沒有利用「黑

金政治」去操控反對派，而這筆錢又不是來路不明，

為什麼不敢向公眾解釋清楚？

黎智英勁蝕仍做「大金主」操控反對派，令人質疑

在黎智英這個金主的背後，是否還存在另一隻魔掌在

操盤？壹傳媒發盈警，全年業績料蝕逾6億元。在壹傳

媒發布盈警後，黎智英仍然拒絕回應其巨額「政治獻

金」何來，這透露在黎智英這個金主的背後，還存在

另一隻魔掌在操盤，而這個更大的金主與早前「維基

解密」揭露與黎智英往來頻繁的外國勢力有關。

黎智英的幕後金主水落石出
在黎智英政治獻金中扮演「兩頭人」角色的壹傳媒

動畫無限公司商務總監Mark Simon，被踢爆是美國政界

在香港的「代理人」之一。此人不但曾在美國海軍服

役擔當情報工作，更是美國共和黨香港支部主席。由

這樣一個有美國軍情背景的人負責黎智英的秘密賬

簿，多年來代表黎智英向香港的反對派政黨和政客分

發獻金，黎智英的幕後「放水」金主終於水落石出。

黎智英在入不敷支下竟然可以充當反對派的「大金

主」，其黑幕是黎智英及反對派都收取美國的獻金，都

是美國情報機關金援豢養的政治代理人。

反對派狼狽為奸搞「黑金政治」
公民黨及民主黨以保障捐款人私隱為理由，不回應

是否收過黎智英獻金。陳日君則以「禁食騷」企圖轉

移視線，在禁食結束後的記者會上，繼續迴避有關

「政治獻金」的提問，更公然屈上帝稱黎智英的捐款

「是上帝的安排」。

反對派政黨不回應黎智英獻金，實際上是企圖回避

與黎智英狼狽為奸搞「金權政治」的黑幕。反對派各

政黨的捐款過半數都來自黎智英這同一來源，顯然有

幕後金主在操控反對派各政黨和政客。在2009/10年

度，黎智英政治獻金佔民主黨非會員捐款的99.4%，佔

公民黨68.2%。民主黨和公民黨收受單一來源的捐款，

但兩黨卻辯稱政黨運作沒受影響，

實令人難以相信。黎智英一方面以手

上的報章作反對派的輿論工具；一方面通過巨額政治

獻金操縱反對派政黨和政客。難怪美國駐港總領事館

促進「媒宗政」三位一體的港版「四人幫」，左右反對

派陣營的選舉安排及政黨協作，而所謂「五區公投」

一役，更是「媒宗政」幕後操盤，而促進公民黨與社

民連的「台前上演」。

「紙包不住火」
陳日君收受黎智英獻金幹什麼事？人們能夠看到，

每次反對派搞遊行示威，陳日君便利用自己的主教身

份和位置煽惑教徒和市民上街；每次選舉，陳日君就

呼籲教徒投票支持反對派候選人；去年公民黨和社民

連策動違法違憲、浪費公帑的「五區公投」，陳日君煽

動教徒參與。陳日君常常替反對派「站台」，而反對派

則倚靠和運用陳日君的主教影響力。陳日君公然屈上

帝，是企圖迴避他利用黎智英的政治獻金扮演「政治

主教」角色，以及干預內地宗教政策和事務，並掩蓋

他「受人錢財替人擋災」，刻意偏袒包庇黎智英旗下報

刊宣淫販賤的權錢交易勾當。

黎智英巨額政治獻金涉及公眾利益，對錢從何來？

用於何處？「黑金鏈」如何構成？等等，黎智英有責

任向公眾作出交代，但他卻極力逃避或淡化，顯然心

中有鬼。
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區議會選舉將至，但公民黨的選
情卻極不樂觀：不屑於地區工作、
操縱港珠澳大橋、外傭居港權官
司，禍害香港，引起公憤，公民黨
參選人還憑什麼爭取市民的一票？
公民黨都知道形勢險峻，前黨魁余
若薇昨日更在報章撰文，「教導」

市民「選區議員非通渠佬」，「市民投票前，切勿被
地區蠅頭小利所蒙蔽」，並為公民黨兩宗禍港官司辯
護，說阻停港珠澳大橋，為外傭爭取居港權，原來
都是為市民的福祉 想。余若薇的詭辯，倒是應了
托爾斯泰的名言：「給自己辯護的人，告發了他自
己。」
余若薇將區議員的工作矮化為「通渠佬」，一方面

反映這班大狀對於地區工作的不屑；另方面也說明
公民黨參與區議會並非是為了解決民生問題，而是
為政治服務。區議員的職責就是反映市民聲音，為
市民服務，很多時候市民需要的並非是什麼漂亮激
昂的口號，而是切實解決民生的瑣碎小事，通渠雖
然並非什麼光鮮體面的工作，但攸關市民日常生活
議員自是責無旁貸，何以余若薇竟然滿面不屑？從
中反映公民黨的參選人從來不會做地區工作，過去
沒有落區，只在選前才匆匆空降大打明星牌，對於
區內民情全不了解，難怪余若薇會拿「通渠」這種
區議員經常處理的事來大做文章。
一個區議會參選人，過去勤勤勉勉，為市民提供

各種文娛康樂活動，解決地區各種民生事務，為市
民解決疑難處理投訴，這樣的參選人不必大打明星

牌政治牌，選哪個選區都會有優勢，這也是建制派
參選人在區議會選舉上佔較大勝算的主因。然而，
余若薇卻認為區議員不必做實事，「市民選擇區議
員，不應只憑候選人通過多少渠、清理過多少街
道、搞過多少次旅行、辦過多少次聚餐而輕率地作
出選擇」。那到底市民要選什麼樣的參選人呢？難道
就像公民黨的參選人如黃鶴鳴、郭榮鏗之流，平日
不服務社區，精力時間都放在「指導」朱婆婆申請
司法覆核阻停港珠澳大橋之上，這才是公民黨推崇
的議員「人辦」？正是由於公民黨在地區政績上乏
善足陳，余若薇才故意轉移視線，矮化嘲弄區議員
的日常工作，以掩飾公民黨的死穴。
公民黨在地區工作已是乏善足陳，加之在兩宗禍

港官司引發公憤，才是在區選上內外交困的原因。
不過，余若薇倒是不失「訟棍」本色，強行為兩宗
官司解畫，說申請法援是合理的，而且有專業把關
不會被濫用的，而外界批評公民黨發動兩宗禍港官

司，不過是「煽動市民內心的恐懼，削弱市民對人
權、法治和公平等核心價值的信心和支持」。意思是
公民黨策動官司竟是維護本港的人權法治和公平。
余若薇的邏輯完全是顛倒是非，正是公民黨不斷濫
用司法覆核來狙擊政府，屢屢玩忽法治干預社會政
策，才是損害市民法治信心的罪魁禍首。沒有公民
黨為數以十萬計外傭爭取居港權，衝擊本港社會方
方面面，市民的恐懼何來？
如果公民黨覺得自己的行為對得住天地良心，何

以社會各界一面倒狠批，公民黨民望直線插水，參
選人淪為過街老鼠？何以公民黨參選人的宣傳海
報，都不敢亮出公民黨的招牌黨徽，藏頭露尾以免
殃及池魚？這正說明就是公民黨黨員都知道損害了
港人利益，觸犯了眾怒，想方設法逃避。余若薇、
梁家傑之流幹了壞事還可以出來誇誇其談，可說是
恬不知恥。

余若薇自辯反揭了公民黨的死穴 卓　偉

黎智英巨額政治獻金文件經Foxy軟件披露，震驚香港社會。但至今黎智英仍然採取鴕鳥

伎倆，不交代、不出聲。黎智英是壹傳媒主席，傳媒是最講究尊重公眾知情權的。黎智英

旗下傳媒就經常借滿足公眾知情權為由，連不屬於公眾知情權的私隱也大爆特爆，但黎智

英卻對他的巨額政治獻金諱莫如深，其中是否有見不得光的黑幕，是否做了虧心事不敢

講？接受黎智英政治獻金的當事人也在躲躲閃閃，他們這樣做除了掩蓋自己外，也是為了

掩蓋黎智英以讓其蒙混過關。同時，他們還竭力製造其他話題以圖轉移視線。但是，黎智

英巨額政治獻金涉及公眾利益，對錢從何來？用於何處？「黑金鏈」如何構成？等等，公

眾有知情權，黎智英和收受獻金的當事人都必須向公眾交代。「出得 行，預 現形」，黑

幕是無法掩蓋的。

黎智英何以對其政治獻金諱莫如深？

■責任編輯：袁偉榮　

區選在即，反對派苦無
政治議題炒熱選舉氣氛。

反對派陣營一分子、親公民黨的「社區發
展動力培育」公布所謂「區議員在議會中
活潑程度」的研究結果，聲言來自反對派
的區議員在出席率、發言以至提交討論文
件，均較建制派議員「活躍」，實有為反對
派區選候選人「抬轎」之嫌。
「社區發展動力培育」聲稱從區議會網

頁資料，計算今年的「第一次至第三次」
的會議出席紀錄，以及各議員提交予區議
會的討論文件的次數等資料，經過「簡單

的點算」，發現「立法會議員兼任區議員」
的活躍度只屬一般，稱大部分立法會議員
兼任區議員均能出席並完成會議，但發言
狀況及提交討論文件次數則表現一般。
該組織又聲稱，委任議員雖較民選議員

多「出席」會議，但民選議員就較委任議
員和當然議員多「在會中發言」，而在9名
被指為最活躍發言的區議員中，有7人為民
選議員，委任議員只有2位。他們並稱逾9
成民選議員均全數出席有關的3次會議，而
委任和當然議員則分別有89%和84%全數出
席該3次會議。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

距離區選投票日
還有不到兩個星

期，所有候選人都全力衝刺。民建聯
候選人葛珮帆（EQ）最近就遭遇一
單離奇「政治抹黑」事件，搞到她哭
笑不得，有關人等更有違反《選舉條
例》之嫌。

葛輝證清白 仍被指涉事
由上星期日開始，在EQ爭取連任

的沙田頌安選區，開始出現一些身
穿印有「認清葛珮帆」字樣衣服
者，大派有關葛輝事件的傳單，甚
至霸佔EQ已預約了的區域，站在其
宣傳街站前派發抹黑傳單，指稱EQ
在早前的「葛輝事件」中擔任了
「重要角色」。

對手竟稱自導自演博同情
在高峰期，就曾有近20人「同時穿

同一制服做同一動作」。這些派抹
黑傳單者沒有表明所屬團體或任何
身份，每次一來到便開始自顧自地
派傳單，派完就走。而最弔詭的
是，EQ同區的另一候選人劉家儀，
就在區內另一頭派發「EQ自己抹黑
自己博同情」的傳單。
EQ再次嚴正重申，自己從來沒有

參與葛輝事件，而葛輝本人亦已公開
證實，故有關單張的內容完全是政治
抹黑。她相信選民會認清這種抹黑手
法，不會受到影響，但形容這種抹黑
手法實在「非常離奇」，且有關派發
抹黑傳單者沒有得到她的許可，派發
與她有關的傳單，已有違反《選舉條
例》之嫌，「我在選舉期已預了會有
抹黑，但這種抹黑手法實在低劣，而
且有犯法之嫌」。就此，她已報警求
助並考慮循法律途徑跟進。

■香港文匯報記者 鄭治祖

區選投票
逾半選民首重實績
距離2011年區議會

選舉投票日只剩下不

足10天，一早說要搞

「政治化區選」的反

對派如意算盤打不

響，兼因區選素重地

區實績，而非政治議

題。香港研究協會最

新民意調查結果就發

現，最多受訪選民表

示，選擇候選人最主

要考慮是「地區工作

政績」，佔51%，「政

黨背景」是其次，只

有17%，反映大部分

選民普遍以務實的角

度選擇候選人。
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自吹自擂

指控離奇

決定因素

反對派自誇活躍區會研究協會於本月21至26日訪問了1,184名選民，了解受訪者對
區選的意見。調查指出，55%受訪選民表示關注區議會選舉的
相關資訊，重視區議會選舉，而選民的投票意慾亦相當高，有
79%受訪選民表示「一定會」及「多數會」投票，而表示「多
數不會」及「一定不會」的只佔11%。調查機構相信，這與近
年市民的公民意識日漸提高有關。

56%重區務 36%講政見
被問及他們認為區選參選人最重要的工作，有56%受訪選民

希望 重「地區性議題」，只有36%受訪選民表示是「全港性議
題」，反映選民期望區議會參選人能優先處理較為貼身的地區層
面議題。
今屆區選吸引不少「政治明星」空降參選，但調查發現，即

使有多名「政治明星」參選區議會，選舉氣氛未有所提升：有

53%受訪選民指是次區選的選舉氣氛「一般」，「不濃厚」的佔
27%，而表示「濃厚」的只有15%；而在表示「一定會」、「多
數會」及「未決定」投票的次樣本中，64%受訪者亦表明，多
名「政治明星」參與今屆區選，並沒有提高他們投票意慾，而
表示「有」的僅佔18%，反映「政治明星」參選區選，未能提
升選民的投票意慾。

投票日前1周決定取向
另外，在受訪選民中，有40%表示會於「投票日前一星期內」

決定投票取向，25%則表示會於「投票當日」才決定，反映在
區選投票日前一星期，是今屆區選候選人爭取選民支持的「黃
金期」，故呼籲各候選人要把握餘下時間，積極走進社區，深入
了解市民需要，提出市民所關注的、有利社區發展的政綱。

■香港文匯報記者　鄭治祖

■民建聯今屆區選以「實事求是，為您做事」為參選口號。圖為該黨油尖旺支部早前舉行誓師
大會。 資料圖片

■一批穿上「認清葛珮帆」字樣衣服的神秘人，在選區內大派抹黑葛珮
帆的傳單。
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